



JARDIN

## En vacances

### Ça fleure bon les vacances, on dirait !

Les mois de juillet et d'août, on les adore car on peut profiter du beau temps, de la famille, de la maison, de la terrasse et du balcon ! Si vous quittez votre nid douillet pour migrer sous d'autres cieux, pensez à la gestion de vos végétaux en pot.

Une plante en pot ne peut se passer de son jardinier, non pas qu'elle adore sa compagnie, mais juste qu'elle a besoin de lui pour avoir sa ration d'eau quotidienne. Si l'eau du ciel tombe, le jardinier est un peu moins indispensable, mais si l'eau du ciel vient à manquer, la panique gagne nos amis les végétaux. Alors, si vous partez en vacances, pensez à leur gestion et surtout à la gestion de l'eau.

Il y a des moyens simples pour prévoir l'arrosage. Les systèmes de goutte-à-goutte avec un minuteur branché électriquement peut faire l'affaire. Cette technique sera importante à mettre en place surtout sur les bacs de légumes. Les légumes sont pour la plupart des plantes annuelles qui sans un apport d'eau quasi quotidien en période sèche, passeront de vie à trépas. Bien sûr, le premier geste est le paillage pour limiter l'évaporation dû au rayonnement du soleil. Pour les légumes en bac, la paillette de lin ou de chanvre,



après arrosage. Pour les plantes à fleurs qui sont pour la plupart des plantes de soleil, juste avant votre départ, placez-les en situation mi-ombragée de façon à ce que le soleil soit moins actif. Bien sûr, elles vont un peu végéter, mais elles ne crèveront pas par manque d'eau. Pour faciliter leur maintien pendant votre absence, installez tous les pots sur une soucoupe remplie de billes d'argile ou de graviers humidifiés. La veille du départ, bassinez tous vos pots : plongez-les dans de l'eau à température

ambiante, maintenez-les sous l'eau tant que des bulles d'air explosent à la surface, une fois la surface de l'eau redevenue lisse, placez-les pots sur la soucoupe aux graviers. Cette technique toute simple permet de les maintenir plus facilement en forme. Mais si l'été est caniculaire, le voisin sera appelé à la rescousse car l'évaporation se fera avec le vent et la sécheresse de l'air. Le mieux, c'est quand même de passer les vacances à la maison, car en juillet et en août les fleurs sont magnifiques et les légumes gorgés de soleil ! C'est dommage d'aller chercher ailleurs ce que l'on a à domicile, non ? Enfin, j'dis ça...

Roland MOTTE

La question des auditeurs de France Bleu Besançon

### Mon pommier nain cultivé en pot va-t-il donner ?

**Les fruitiers nains sont des vrais arbres fruitiers de petite taille. Bien sûr** en raison de leur développement contenu, ils ne donneront pas autant qu'un arbre tige, mais la récolte est tout à fait satisfaisante. Pour pouvoir donner, votre fruitier à besoin de soleil, d'un bon substrat (terreau universel), d'eau et des abeilles. Si les abeilles ont fait leur boulot de pollinisation, vous aurez des fruits. Bien sûr, si c'est sa première année d'installation, le végétal va privilégier la formation de son système racinaire. Il s'occupera de sa « descendance », de sa fructification après, et il faudra compter au moins 4 à 5 ans avant d'avoir une belle récolte. Dès la deuxième année, apportez un peu d'engrais spécial fruitier pour le nourrir correctement, car les éléments nutritifs du terreau auront été absorbés assez rapidement par le végétal.

**Retrouvez Roland Motte, tous les samedis matins de 9 h à 10 h sur France Bleu Besançon pour son émission en direct "Samedi chez vous".**

## VÉLOS COUCHÉS

### L'élite mondiale au rendez-vous

Après le Tour de France en juillet, le Grand Besançon accueille du vendredi 8 au dimanche 10 août l'élite des vélos couchés à l'occasion des championnats du monde de la discipline. Saône, commune organisatrice, reçoit le village des 150 compétiteurs venus de 15 pays ainsi qu'un salon commercial. Les épreuves spectaculaires, dans ces véhicules aux formes futuristes, débiteront le 8 à Montfaucon, par une course de côte suivies samedi 9 sur l'aérodrome de La Vèze par un 200 m lancés et un kilomètre départ arrêté. Le 10, Mérey-sous-Montrond accueillera un critérium de 100 km sur circuit vallonné.

**En savoir plus : <http://hpv-worldchampionship-france2014.com/>**

